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Abstract 
 

"Tag 19. Ich habe meinen Meister erfolgreich konditioniert, zu lächeln und in 

sein Buch zu schreiben jedesmal wenn ich sabber. -Pavlov´s Hund." (Anonym) 

 

Während der Studienzeit kommt jeder Sozialarbeiter irgendwann auf diesen 

Hund. Pavlovs Lehre ist ein fundamentaler Inhalt des Studiums. Doch dabei 

bleibt es manchmal nicht. Der Hund als Methode in der Sozialen Arbeit erfreut 

sich zunehmender Beliebtheit. Die positive Wirkung von Hunden auf den Klien-

ten selbst sowie auf die Beziehung zwischen Klienten und Sozialarbeiter ist 

belegt und Grundannahme dieser Bachelorthesis. Die Problematik der Methode 

Hund ist jedoch, dass es kaum Ausbildungsstandards für den Hund sowie für 

die tiergestützte Pädagogik gibt. Auf Grundlage einer qualitativen Sozialfor-

schung mit der Delphi-Methode wurden konkrete Handlungsempfehlungen zur 

Professionalisierung gefunden. 

 

 

"Day 19. I have successfulls conditioned my master to smile and write in his 

book every time I drool. -Pavlov´s Dog. (Anonym) 

During their studies, every socialworker meets this dog. Pavlov´s lesson is a 

fundamental substance of academic studies. But sometimes it doesn´t stick to 

this. The dog as a practice in social work is getting an increase in popularity. 

Believing, in the positiv effect from a dog to the client and for the contact be-

tween client and social worker is assuming this Bachelorthesis. The problematic 

is, that there are no standards in training the dogs or for social workers in ani-

mal assisted pedagogy. In base of a qualitative research within the delphi-

method are professionalism in published in recommendations. 
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